

Zeitschrift: Clubnachrichten / Schweizer Alpen-Club Sektion Bern
Herausgeber: Schweizer Alpen-Club Sektion Bern
Band: 87 (2009)
Heft: 1

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 18.01.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Inhalt

3	Editorial
4	Einladung zur Sektionsversammlung
4	Protokoll der Sektionsversammlung
7	Protokoll der Hauptversammlung
13	Mutationen
16	Hüttenwesen
18	Gruppe Natur und Umwelt
21	Stimme der Veteranen
22	Mitteilungen, Verschiedenes
23	Monatsprogramme
25	Subsektion Schwarzenburg
26	Tourenberichte
43	Impressum

Titelbild:
Schneeverwehungen
bei der Lombachalp
Foto: Olaf Forte

Editorial



Liebe Clubkameradinnen und Clubkameraden

Vowärtsschauen, nicht zurückblicken, zukunftsorientiert handeln, Aufbruch zu neuen Ufern: das sind einige Schlagworte, die man immer wieder hört. Andererseits lässt Pascal Mercier seinen Protagonisten Gregorius im Roman «Nachtzug nach Lissabon» Folgendes sagen:

«Ich bin immer noch dort, an jenem entfernten Ort in der Zeit, ich bin dort nie weggegangen, sondern lebe ausgebreitet in die Vergangenheit hinein, oder aus ihr heraus.»

So ist es meines Erachtens durchaus legitim, hin und wieder zurückzuschauen auf den zurückgelegten Weg und sich ob des Vollbrachten zu freuen oder es allenfalls kritisch zu betrachten. Lassen Sie mich einen Blick zurück auf unsere Sektion werfen: Der Sektion Bern SAC geht es prächtig! Wir wachsen weiter, wir optimieren unsere Vorstandsarbeit und die Arbeit in den Kommissionen. Wir konnten die Trifthütte einweihen, und wir konnten bei der Umsetzung unserer Hüttenstrategie wieder einige Schritte vorwärtskommen. Das neue Format des Tourenprogramms bewährt sich. Es wird ab nächstem Jahr auch das vollständige Tourenprogramm der Veteranen beinhalten. Die Clubfinanzen hatten wir gut im Griff. Sie werden aber – nun kommt der Blick nach vorne – im nächsten Jahr unsere ganze Aufmerksamkeit benötigen. Wir müssen haushälterisch mit unseren Ressourcen umgehen. Dazu benötigen wir Kostentransparenz und Budgettreue. Ich bin glücklich, dass wir mit Stefan Schegg und Jean-Pierre Loréтан Finanz- bzw. Hüttenverantwortliche haben, die diese Herausforderungen erkannt haben und dementsprechend handeln. Dies erlaubt es uns, auch zukünftig die vielfältigen Aufgaben unseres Clubs zu erfüllen. Alle Jahre gibt es auch einige Projekte, die von unseren Jubilarinnen und Jubilaren speziell unterstützt werden. Ganz herzlichen Dank an die grosszügigen Spenderinnen und Spender!

Bis bald an der Sektionsversammlung

*Euer Präsident
 Markus Keusen*